

幼稚園自己評価をするための保護者アンケートの結果

2023年3月

園長 副島 由美子

この度は、保護者アンケートにお答えいただきありがとうございました。60パーセントの回答をいただきました。下記の1に示された ①なっている ②ほぼなっている ③なっていないについては、ほぼ全員の方に、「なっている」との回答をいただきました。

記述欄にも、これまた心温まるご意見や励ましをいただきました。重複する内容は割愛させていただきながらも、なるだけの皆様の意見や希望を書かせて頂きました。尚、この結果につきましては、今後、ホームページに掲載をしたり、教職員や理事会での討議事項にして、今後の幼稚園運営に生かしていく所存です。ご質問や要望については、現時点でお答えできるものだけ答え、それ以外は検討事項にさせていただきました。

1. 園の教育目標やめざす子ども像に適した教育・保育内容であるか？

○日々の生活やあそびを通して、自分で考え学ぶこと、友達や先生から学ぶことが多く、「自分でやってみよう！出来なくても諦めずにやろう」とする気持ちが強くなった。○池の川幼稚園の子どもたちは、生きる力が強く、皆に認められ信じてもらえることで、他人を認め大切にできる子が多いと思う。○我が子の変化を見て、環境の大切さを実感。豊かな表情、自分の気持ちを表現する力もついた。子どもたちの意見や思いを尊重したくさんの話し合いの場を作ってくれた先生たちのお陰である。○自然の中で自然を感じて遊び、生活することで心優しくなる。○自分なりに考えて行動するが多くなる。うまくいかないことも「どうすればよいか」を考えて行動している姿を見て園での経験が成長につながっていることを感じる。○季節ごとに自然のものを作り出すことができる子どもたちのあそびは貴重である。泥団子の完成度の高さに驚き!!○日々の生活の中で、自ら興味関心を持って遊ぶことで、意欲が生まれ、遊びながら学んでいると感じる。○毎日存分に遊ぶことで、すっきりした顔で元気に帰宅する姿を見て嬉しいし安心できる。クラスや年齢を超えた交流があることで、良い刺激を受けている。遊びの中で自由に作った作品の発想力や創造力に驚く。○自然豊かな園庭で、虫取り穴掘り水遊び・・と自然（季節）を感じながら遊べる環境は有難い。○子どもたちの一人一人の「やりたい！」に先生が向き合ってくれているおかげで、幼稚園が安心で楽しい場になっている。○子どもが主役の幼稚園、ぴったりあてはまっていると思う。○先生や友達パワーのお陰で、様々なことに取り組み自分の力にしたこと凄いなと思う。○いろいろな楽器を奏でることができる合奏の取り組みは良い。

2. 行事について

○子どもたちが自分たちで考え、意見や気持ちを出し合い伝えあい考え方話し合って創ってきた行事の体験は、今後生きていくうえで大切な経験になる。○コロナ禍にありながらも、先生たちの努力で、欠くことなく実施してもらい感謝。食に関わる行事がたくさんできたのは有難い。食が広がる。○毎年恒例の行事では、我が子の変化が良くわかる。○季節と行方がかみ合って、子どもの心に残る物になっている○運動会での年長児の役割（準備やかたづけ）は、先のステップに役立つ素敵な行事の作り方である。○運動会の年少さんの種目の構成が日々のあそびやその時クラスで流行っていることの展開が取り入れられていて、行事の作り方の上手さを感じる。○本物のサンタに会えてクリスマス会はワクワクドキドキしたようです。○「いけいけぶらじる音楽隊」の演奏会が楽しかった。○父親参加型の行事が楽しみ○助川山遠足、栗拾いそしてその後の茹でて食べる、畑の新鮮野菜を採って食べたが楽しかった。○節分の鬼退治で自信がついた。○夏祭りの盆踊り、助川山遠足での釣り、おもちつきが楽しかった○節分でのイワシが美味しかった○様々な行事を通してのたくさんの体験に感謝とともにその様子をクラスだよりで伝えてもらうことで、親子で話すことが増えて、親子関係が良くなる。○池の川オリンピックが楽しかった。○節分で作った枠を大事にしています。○お泊り保育は又やりたい。○3年間一度

も親子遠足が出来ず残念○蒸かすから始まっての全過程を体験できる餅つきはいい思い出になる

3. 保護者の方との相互理解をはかるための取り組みについて

○クラスだより・園長だよりは、子どもの様子がよくわかりいつも楽しく見ている。カラー写真になりより見やすい。子どもとの会話の大切なツールである。手書きの便りが温かく感じて好きです。先生の負担にならないか心配、刊行の頻度やページ数、無理のないようにブログ等の活用をしてもいいのでは。○園長だよりやホームページのブログは、園長の子どもたちに対する特別な想いを感じることができる。○コロナ禍でも普段通りの生活をさせていただき、保護者も子どもの様子を見ることが出来てよかったです。大人同士が交流できる場があることは有難かったです。○子どもが家でちらほら話すことが、丁寧なおたよりを見て「そうだったのか」と繋がる。家と園が繋がって、子どもと話せるのはとても安心出来て楽しいです。○保育参観は子どもたちの静と動の姿をみるとがけてよかったです。○保育参加も子どもと遊べる貴重な機会である。○個別面談は、子どもの園での様子や内面のあり様が話出来て貴重な時間である。次の人の待ち時間を気にしたりしないで話せる工夫が出来たらと思う。○懇談会で先生が熱心に話を聞いてくれたりお話をしてくれることで、安心して子どもを預けることが出来る。○シールノートのコメントが有難い。○ざっくばらんの会・あんずの会は、自分の気持ちが軽くなり前向きになれる大切な場になっている。育児の教科書になっている。学年を超えた保護者の方の悩みや考えが聞けることで悩みの解決の糸口を見つけられる。○共働きで、親子でのふれあいが減っている中、親子で一緒に行う行事や参観日を通じて、触れ合うことの大切さや喜び成長を感じた。○同窓会の存在は卒園後も繋がりが持てて有難い。

4. その他幼稚園に対する希望や意見

○子どもの思いに寄り添ってやりたいことを全力でやらせてもらえることで、自分の気持ちを素直に伝えられる子に育っている。集団のルールがありながらも個を大切にしてくれる先生方に感謝。○幼稚園で覚えた指編み・折り紙・椎の実やビワや野イチゴの味・・いい経験でした。○子どもは勿論母親の気持ちにも寄り添ってくれて有難い。○父親が参加しやすい行事があり参加しやすかった。今後も親子行事をふやしてほしい。○イチョウの木がこれからもみんなで遊べる樹でいてくれますように。○野菜嫌いな子にとって給食弁当は食べるきっかけになってよかったです。

①兄弟での園バス利用に割引があると嬉しい。②園バス取り残し事故のようなことが起こらないよう更なるダブルチェック等の取り組みを願う。③砂場が深すぎるのは?④園バスの高速道路利用は、行事を継続しつつも別方法でできるような検討を願う。⑤ほし組のトイレの床の張替えと明るい感じの改裝を願う。トイレの水道にも石鹼とペーパータオルを置いてほしい。⑥急なお休みの連絡方法を SNS やメールが使えるようにしてほしい。⑦お便りなど出来る範囲でデジタル化をしてもいいのでは。⑧親子遠足があればお母さん同士の交流が増えていいなと思う。⑨卒園しても夏休み限定 1 日とかで園庭開放があると嬉しい。⑩第 3 駐車場側の T 字路にミラーがあると良い。⑪あんずの会 OB との交流会は続けてほしい⑫第 3 駐車場の杭とロープが危ない

上記①～⑫について現段階で回答できる件について回答いたします

- ②・・教職員によるダブルチェックの強化等、園側及びバス利用児の保護者のルールの遵守を図るとともに、順次車内置去り防止安全装置を設置いたします。
- ③・・ハッピーハウスの設計が決まり、砂場はそのまま砂場として生かすことになりましたので、春休みに砂を補充します
- ①④⑥⑦⑨・・今後検討をいたします。
- ⑤⑫・・改裝・補修計画に組み込み、春休みまたは夏休みに実施いたします。
- ⑧・・来年度こそ実施したいですね。
- ⑩・・日立市にお願いをしてみます ⑪・・もちろん続けます。